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ASSEMBLEA STRAORDINARIA 

 

 

 

 

 

 
La presidenza del giorno viene assegnata al Presidente Francesco Albi. 
 
Il presidente chiede una modifica all’OdG per l’inserimento, in in coda alle altre 
trattande, di una presentazione sullo stato della discussione in Gran Consiglio del 
Preventivo 2024 e sul lancio del referendum alla riforma tributaria, da parte del Co-
presidente cantonale Fabrizio Sirica. 
 
La modifica dell’OdG viene accolta all’unanimità dei presenti. 
 
1. Saluto dell’Ufficio presidenziale 
 
Francesco Albi saluta le autorità presenti e dà il benvenuto all’assemblea 
straordinaria per la presentazione e approvazione delle liste elettorali. Un’assemblea 
è sempre un momento importante per la democrazia e il dibattito interno al partito. Si 
scusa con i presenti per i tempi molto stretti con i quali è stata convocata l’Assemblea, 
che potrebbero non aver permesso un’adeguata preparazione. Tuttavia i molteplici 
impegni delle elezioni federali e delle vacanze natalizie non hanno permesso di 
anticipare la discussione. Rassicura che stasera si riceveranno tutte le informazioni 
del caso. 
 
2. Elezioni Comunali 2024 – Presentazione, discussione e approvazione delle 
liste per il Municipio e per il Consiglio comunale 
 
Come già anticipato nell’Assemblea annuale 2023, il Presidente introduce che il 
Comitato si è adoperato per riconfermare l’alleanza tra Partito socialista (PS), Partito 
comunista (PC), Partito operaio e popolare (POP), ForumAlternativo (FA) e 
Gioventù socialista (GISO). Un’alleanza nata 3 anni fa con l’obiettivo di rinnovare il 
panorama politico cittadino con una serie di volti nuovi e un programma chiaro. 
Persone politicamente sconosciute ma attive nella nostra Sezione o militanti degli altri 
partiti a cui si decise di dare fiducia. Un’alleanza basata su valori comuni e un 
programma di legislatura condiviso riassunto in tre parole: socialità, ambiente e 
parità. 

In questi tre anni di legislatura, seppur trovandosi in minoranza, la SINISTRA UNITA 

ha dimostrato di sapersi impegnare per poter raggiungere risultati importanti a favore 

della cittadinanza: si sono rafforzate le politiche legate ai giovani, alle famiglie, 

all’integrazione e al rafforzamento sociale, consolidando ulteriormente i progetti 

esistenti e introducendone di nuovi; Si sono messe le giuste basi per rafforzare la Città 

quale polo culturale, per poter valorizzare il ricco patrimonio esistente e cogliere i futuri 

e importanti sviluppi in questo ambito, che per la Città e la regione rappresenta un 

interessante asse di sviluppo strategico sia a livello sociale che economico. Si è 
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prestata particolare attenzione all’analisi dei conti cittadini per poter proporre soluzioni 

con cognizione di causa, a volte svelando anche maquillage contabili poco edificanti; 

ci si è battuti dentro e fuori dalle sedi istituzionali per una pianificazione territoriale 

partecipata, responsabile e trasparente, che tenga davvero conto dei bisogni della 

cittadinanza e del rispetto per l’ambiente e per il patrimonio architettonico. 

Nonostante la legislatura non sia ancora terminata, il Presidente ringrazia chi in questa 

legislatura corta ci ha rappresentato nei vari consessi. Ringrazia le consigliere 

comunali e i consiglieri comunali in carica, Pier Mellini, Lorenzo Scascighini, 

Rosanna Camponovo-Canetti, Marisa Filipponi, Gian Cavalli, Gionata Genazzi e 

Aleks Malinov così come anche Nancy Lunghi in Municipio, estendendo i 

ringraziamenti anche a Fabrizio Sirica e Giulia Maria Beretta che hanno dovuto 

interrompere le loro esperienze per motivi personali. Un sentito ringraziamento viene 

espresso sia a nome della Sezione ma soprattutto a nome del gruppo in Consiglio 

comunale a Marisa Filipponi e Aleksandar Malinov che hanno deciso di non 

ripresentarsi. 

Nell’ambito delle strategie per la composizine delle liste elettorali, il Presidente 

comunica che questa volta non è stata costituita una Commissione Cerca ad hoc ma 

il Comitato si è incaricato direttamente, nell’ambito delle competenze assegnategli 

dallo Statuto, della ricerca delle candidate e dei candidati. Il Comitato ha designato 

Francesco Albi e Hermes Killer quali rappresentanti del PS nelle discussioni con i 

partiti alleati. Anche stavolta si sono cercate di comporre delle liste paritarie, 

multigenerazionali e con variegate esperienze in ambito politico e non. Delle liste dalle 

molteplici sfaccettature, ma unite dagli obiettivi comuni che abbiamo visto 

precedentemente. Soprattutto si è voluto proseguire sulla linea del voler dare fiducia a 

chi ha dimostrato il suo impegno e vicinanza alla Sezione a vari livelli. Queste 

discussioni si sono infine concretizzate nella proposta che la lista per il Municipio fosse 

composta da 5 esponenti del PS, 1 esponente PC e 1 esponente POP, il che ricalca 

maggiormente le forze elettorali dei vari partiti in seno all’alleanza di quanto fosse 

effettivamente 3 anni fa. 

Obiettivi 

Visti i risultati del fronte rosso-verde in questo anno elettorale, sia in Ticino sia 

all’estero, la situazione non è rosea. La destra avanza, il Centro è in crescita, e lo 

spettro partitico ticinese si è ampliato ulteriormente con la nascita di nuovi movimenti 

che si presenteranno anche a Locarno. Il fatto che tre municipali d’esperienza non si 

ripresenteranno ad aprile apre effettivamente a molti scenari; tuttavia, il Presidente 

ritiene che il momento non sia ancora propizio per il prospettato raddoppio della 

sinistra in Municipio che auspichiamo comunque di raggiungere nel medio 

termine. Siamo rinfrancati dal risultato del Partito Socialista in crescita a livello 

nazionale e dal fatto che dopo 3 anni la nostra alleanza Sinistra Unita è ormai 

consolidata e possa presentarsi a questa tornata elettorale con più maturità e 

consapevolezza. Questo dovrebbe permetterci perlomeno di mantenere i seggi 

attuali nel legislativo e nell’esecutivo. C’è fiducia che nei prossimi mesi riusciremo 

a convincere l’elettorato, confrontato con difficoltà come la perdita di potere d’acquisto, 

il rincaro degli affitti, la riduzione dei servizi pubblici, che solo la sinistra può offrire 

soluzioni adeguate - anche a livello locale. Forti dei nostri valori e con obiettivi chiari 

dobbiamo quindi tutte e tutti insieme, rimboccarci le maniche e puntare ad un 

rafforzamento delle nostre elette e i nostri eletti nel Consiglio comunale, dando 
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la giusta rappresentanza a una cittadinanza che continua a distinguersi nelle votazioni 

come una tra le più progressiste del Cantone, in deciso contrasto con l’orientamento 

di centro-destra dell’attuale maggioranza. 

 

Lista per il Municipio 

Viene presentata la lista per le candidature al Municipio di Locarno 

ALBI Francesco (PS), classe 1985, architetto, Presidente PS Locarno, membro di 

comitato dell’Associazione Svizzera Inquilini Sez. Svizzera Italiana e Consigliere 

comunale uscente 

AUGUGLIARO Giulia (PS), classe 1991, architetta e co-titolare del proprio studio 

BÜCHLER Marco (PS), classe 1963, architetto urbanista, già Consigliere comunale 

CAVALLI Gianfranco (POP), classe 1990, educatore, Segretario politico del POP e 

Consigliere comunale uscente 

GENAZZI Gionata (PC), classe 1990, docente di informatica, membro del Comitato 

centrale del PC, Responsabile Sezione Locarnese del PC e Consigliere comunale 

uscente 

LUNGHI Nancy (PS-GISO), classe 1991, dentista, Municipale uscente responsabile 

del Dicastero Socialità, Giovani e Cultura 

MESSINA Pamela (PS), classe 1976, grafica, Vicepresidente PS Locarno 

Le candidate e i candidati si presentano alla platea. 

Il Presidente apre la discussione. 
Si chiede se il partito de iVerdi sia stato coinvolto. 
Il Presidente conferma, come già anticipato nell’Assemblea di fine anno, che i Verdi 
sono stati coinvolti ma che nonostante la buona collaborazione in Consiglio comunale 
hanno deciso di presentarsi da soli. C’è stata una nuova presa di contatto dopo le 
elezioni federali che hanno visto i Verdi in calo. Tuttavia la loro risposta negativa alla 
lista unica Sinistra-Verdi è stata confermata. Il Presidente auspica che continui dunque 
la collaborazione in seno alle istituzioni. 
 
Non essendoci ulteriori domande da parte dei presenti, il Presidente passa alla 
votazione. 
 
La lista per il Municipio viene approvata all’unanimità dei presenti. 
 
Lista per il Consiglio comunale 

Anche qui, si è prestata attenzione ai criteri di composizione, con un occhio in 

particolare all’equa rappresentatività di genere e alla multigenerazionalità. Attualmente 

ci sono 39 candidati di cui 18 donne, 7 over 60, 11 under 35 

L’obiettivo però è quello di arrivare a 40 entro il 22.1.2024 (consegna delle liste) perché 

sarebbe un bel segnale riuscire ad eguagliare il risultato di tre anni fa quando per la 
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prima volta presentammo una lista completa. Invito pertanto a chi ci sta ancora 

pensando a scogliere la riserva e a farsi avanti. 

Vengono svelati i nomi 

Francesco Albi (PS) 
Giulia Augugliaro (PS) 
Elisa Baciocchi (PS) 
Lorenza Bardelli (PS) 
Marco Büchler (PS) 
Rosanna Camponovo-Canetti (PS) 
Augusto Canonica (PS) 
Gianfranco Cavalli (POP) 
Manuela Cavalli (POP) 
Roco Cellina (PC) 
Patrizia «Patty» Dresti 
El Husseini Sandy 

Gionata Genazzi (PC) 
Hermes Killer (PS) 
Daniele Laganara 

Elisa Langwieser (PS) 
Federica Laurenza 

Nancy Lunghi (PS-GISO) 
Nicola Maselli 
Paolo Maceroni 
Piergiorgio «Pier» Mellini (PS) 
Pamela Messina (PS) 
Nadia Mondini (PC) 
Stelio Mondini (PC) 
Reginald «Ronnie» Moretti (PS) 
Barbara Palamara 

Silvana Pelganta (PS) 
Flavia Pedrazzi Montesel 
Melani Luna Puntillo (POP) 
Elena Ruggieri (PS) 
Amedeo Sartorio (PC) 
Lorenzo Scascighini (PS) 
Leonardo Schmid (POP) 
Edoardo «Nino» Sirica (PS) 
Laura Snider (PS) 
Paolo Tremante (PS) 
Ali «Spasmo» Ütebay (PS) 
Jaïr Vogt (PC) 
Spase Zlatanov (PS) 

Le candidate e i candidati presenti in sala sono di volta inv olta invitati a presentarsi. 

Il Presidente apre la discussione. 

Si chiede come mai nella lista non è presente nessuna candidatura in quota Forum 

Alternativo (FA). 

Il Presidente informa che il Forum è stato coinvolto in tutte le fasi di avanzamento dei 

lavori di definizione dell’alleanza e di composizione delle liste. Purtroppo non è 

riuscito a presentare nessuna candidatura ma sosterrà la lista. 
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Non essendoci ulteriori domande, il Presidente apre la votazione. 

La lista per il Consiglio comunale viene approvata per acclamazione. 

3. Referendum riforma fiscale 
 
Prende la parola il Co-presidente cantonale Fabrizio Sirica. 
Mancano pochi giorni alla manifestazione per dire stop ai tagli! Il 20 gennaio sarà 
fondamentale essere in tanti. Si tratta infatti di una mobilitazione che non si rivolge solo 
ai dipendenti dello Stato, ma anche ai cittadini e alle cittadine comuni che hanno 
bisogno dei sussidi di cassa malati per arrivare alla fine del mese o che hanno un 
parente assistito dagli istituti sociali. Per sabato prossimo lasciamo da parte le simpatie 
politiche e scendiamo in piazza per difendere il servizio pubblico, di cui tutti e tutte 
abbiamo bisogno! 
Sembrerebbe inoltre confermato che Consiglio di Stato voglia presentare due proposte 
di modifica del preventivo 2024. Da una parte di dare un pagamento straordinario una 
tantum ai dipendenti pubblici, dall'altra di diminuire i tagli ai sussidi di cassa 
malati. Grazie alla mobilitazione, si stanno facendo dei primi passi nella giusta 
direzione: passi timidi, ancora insufficienti. Ora è più che mai importante mantenere 
alta la pressione per far valere i nostri diritti e partecipare numerosi alla manifestazione 
di sabato: solo così sarà possibile contrastare questi vergognosi tagli!  
 
Nel frattempo continua la raccolta firme per il referendum contro l'ingiusta riforma 
fiscale: è incomprensibile che in un momento di difficoltà finanziaria come questa, si 
propongono più di 30 milioni di sgravi all'anno d’imposte cantonali a beneficio delle 
persone ricchissime. La riduzione dell'aliquota massima sull'imposta del reddito inizia 
infatti da chi ha un imponibile di 287'600 franchi, ma a trarne un beneficio importante 
saranno soprattutto le persone con un imponibile superiore al milione. Sole 12 persone 
avranno complessivamente un risparmio di quattro milioni di franchi! 
Ora più che mai dobbiamo dire: basta regali ai super-ricchi! Opponiamoci a questa 
ingiusta riforma fiscale firmando ora il referendum 
 
4. Eventuali 
 
Visto che non ci sono eventuali da parte della platea, il Presidente ne annuncia 
qualcuno. 
Ricorda le bancarelle per le raccolte firme del suddetto Referendum che si terranno il 
13 gennaio in Piazzetta delle Corporazioni, in Largo Zorzi e una a Solduno. 
Nel Pomeriggio si terrà invece il primo evento della campagna elettorale « Benvenut* 
a Resiliopoli ». Racconto con atelier di riciclo creativo scritto e narrato da Elena 
Ruggieri. 
Ricorda alle candidate e i candidati che domenica 14 gennaio si terrà la giornata di 
sessione fotografica. Appuntamento obbligatorio, anche per i membri di Comitato. 
Altri eventi. Gruppo Cultura & Natura in visita a Casa Rusca il 18 gennaio e 
Discussione programmatica della Sinistra Unita il 20 gennaio mattina in modo che poi 
al pomeriggio si può andare tutti alla grande manifestazione STOP AI TAGLI. 
 
Il Presidente, vista l’assenza di ulteriori argomenti provenienti dalla sala, ringrazia tutti 
e conclude l’assemblea invitando i presenti al rinfresco. Applausi della sala. 

 


